
PAG. 2 / v i t a i ta l ia ina l ' U n i t d •'/ gloved] 23 agosto 1973 

Con una decisione presa nel '72 dal governo di centro-destra 

Dimezzata la spesa 
per la sistemazione 

di suolo e acque 
Neiia sola Calabria I'inverno scorso si sono avuti danni per un importo 
triplo rispetto ai fondi investiti in tutto il Paese per il riordino idro-
geologico - Le responsabiliti - Discutere subito I'organico progetto del PCI 

Altro che «eventi natura-
li»: proprio l'anno scorso — 
e cioe mentre tanto paurosa-
mente si aggravava il disse-
sto idrogeologico del Paese 
da render di li a poco ine-
vitabili gli spaventosi disa-
stri che hanno sconvolto il 
Mezzogiorno — gl'investi-
nienti per la sistemazione del 
suolo e delle acque in Italia 
erano stati drastieamente di-
mezzati e cosi ridotti a ci-
fre irrisone anche rispetto 
alle spese degli anni prece
dent!, secondo una decisione 
presa dal governo di centro-
destra. 

In parole povere, se nel 
'71 gl'investimenti in questo 
settore avevano inciso — ed 
era gia un insulto al buonsen-
so — per lo 0.38% appena 
sul reddito nazionale com-
plessivo. l'anno dopo (mal-
grado 1'aumento del reddito. 
e nonostante la crescente gra-
vita della situazione) la spe
sa e calata alio 0,16%. In 
valori assoluti, significa che 
nel '72 sono stati spesi com-
plessivamente appena 107 mi-
liardi. 

Per avere un termine di 
paragone bastera ricordare 
che. solo per i danni causa-
ti dalle alluvioni di questa 
primavera in Calabria, sono 
stati stanziati 170 miliardi; 
ma che il presidente di quel-
la regione ha appena lanciato 
un appello alia mobilitazione 
di massa perche sia imposto 
uno stanziamento aggiuntivo 
di altri 100 miliardi. 

Questi dati (forniti da uno 
studio della TECNECO. la so-
cieta del gruppo ENI che ten-
de ad assumere in proprio. 
per conto dello Stato. la ge-
stione dei problemi della situa
zione ambientale), se da un 
canto forniscono la verifica 
delle pesantissime responsabi-
lita che i governi controllati 
dalla DC si sono assunti in 
tutti questi anni ignorando le 
necessita di una organica po-
litica di difesa attiva del suo
lo e delle acque (collegata 
cioe alio sviluppo delle cam-
pagne e dell'ambiente civile). 
daU'altro documentano come 
neppure gli eventi dell'inver-
no scorso abbiano suggerito 
un radicale mutamento di 
rotta. 

Ad un'ampia proposta di 
legge presentata in primave
ra dai deputati comunisti 
(ed in cui appunto il proble-
ma della sistemazione idro-
geologica. e di adeguati inve-
stimenti democraticamente 
gestiti. e strettamente con-
nesso a quello di un comples-
sivo sviluppo socio-economi-
co) continua infatti a con-
trapporsi nient'altro die un 
ddl governativo di spesa di 
1.000 miliardi in tutto. e per 
giunta scaglionati nell'arco di 
dieci anni. 

Un immediato rilancio del-
l'iniziativa — a livello par-
lamentare e di massa, anche 
per fronteggiare l'eventualita 
di nuovi eventi — d d'altra 
parte tanto piu necessario 
per 1'imponenza delle opere e 
dei relativi investimenti pre-
visti dal rapporto della Com-
missione De Marchi che gia 
nel '70 aveva non solo valu-
tato in circa 9.000 miliardi 
la spesa necessaria per un 
realistico piano ventennale di 
riordino idro-geologico. ma 
indicato in quasi 500 miliardi 
annui la spesa necessaria per 
assicurare gl'interventi mini
mi nel primo e decisivo quin-
quennio. 

Come sono andate invece le 
cose? Secondo lo studio del
la TECNECO. nell'intero de-
cennio "62-"71 gli investimen
ti effettuati per sistemazio-
ni delle acque e del suo
lo hanno complessivamente 
raggiunto a malapena i 1.150 
miliardi. Per contro i danni 
ammontano. in vent'anni. a 
qualcosa come 7.500 miliardi. 
Pero. per le autostrade di mi
liardi ne sono stati spesi ben 
seimila 

E non e neppure soltanto un 
problema quantitative. Le os-
servazioni talora formulate nei 

La Locatelli 
multata per 

I'aumento del 
listino prezzi 

CALTANISSETTA. 22. 
II prefetto ha Inflitto una 

sanzione amminlstrativa di 500 
mila lire alia « Locatelli». per 
aver venduto ai dettaglianti 
locali latticini a prezzi maggio-
rati rispetto ai listino depo-
sitato il 16 Iuglio scorso. La 
ditta inoltre e stata multata di 
65350 lire, pari al doppio del-
l'importo lucrato lllecitamen-
te. Per analoghi motivi e stato 
multato di 400 mila lire, piu 
altre 14.416 un grossista di 
Caltanissetta, Vlncenzo Vallo-
ne, titolare di un deposito di 
bevande, II prefetto' ha inoltre 
inflitto otto multe da 20 mila 
Mre ciascuna ad altrettantl 
cemmerciantl del capoluogo e 
della provincla che non aveva
no esposto 11 listino dei prez-

confronti delle proposte della 
Commissione De Marchi non 
hanno infatti mai riguardato 
(e tanto meno contestato) l'en-
tita degl'investimenti proposti. 
Semmai esse riflettevano pre-
occupazioni relative ai mecca-
nismi d'intervento. al fatto 
cioe che non si potesse ne si 
dovesse mai considerare la si
stemazione di un corso d'ac-
qua o di una collina franosa 
come un fatto a sd stante. 
sconnesso da una politica ge
nerate del territorio concepita 
e gestita secondo gli interessi 
complessivi della collettivita. 
sulla base di principi di uti-
lita sociale generale. attraver-
so una rigorosa interdisciplina-
rita tanto delle diagnosi quanto 
degl'interventi. 

Cid che appunto fa del pro
blema di un piano organico 
della difesa del suolo. della si
stemazione idrogeologica e di 
razionale utilizzazione delle 
acque, un problema politico di 
fondo. una scelta di grand! im-
plicazioni in settori decisivi: 
agricoltura. industria. servizi. 
turismo, urbanistica. Le mon-
tagne. le stesse campagne so
no state spopolate da un pro-

cesso « di sviluppo > cosl di-
storto che l'opera fondamenta-
le di preservazione sistemati-
ca del suolo 6 stata in realta 
privata del suo principale pro-
tagonista, cioe dell'uomo. del 
contadino innanzitutto. 

La degradazione di tanta 
parte del Mezzogiorno ha mol-
to spesso questa origine. Tan-
t'e che nelle zone del Paese 
dove c'e stata una effettiva 
riforma agraria. sia pure li-
mitata e distorta, che ha in 
qualche modo comportato un 
reale insediamento contadino. 
i danni delle alluvioni sono 
quasi sempre piu attenuati, e 
le stesse situazioni di pericolo 
— seppure ingiustiflcabili — 
sono sotto controllo. La dove 
invece sono rimasti solo vec-
chi e donne, nei paesi posti 
sulle montagne o nelle zone 
piu impervie dove non c'e al-
cuna difesa. appena le condi-
zioni atmosferiche peggiorano 
accadono i disastri. E nulla. 
in essi, e « naturale » o « ine
vitable ». Lo confermano ul-
teriormente. oggi. anche e pro
prio questi dati. 

g. f. p. 

Formulate dall'Jstituto di programmazione 

iproposte 

L'ISPE si limita ad affrontare il problema dei « minimi» ignorando quello dell'aggan-
ciamento alia dinamica salariale — Una dichiarazione del compagno Mecca della se-

greteria della FPI - CGIL e una nota dell' Alleanza nazionale dei contadini 

La campagna di proselitismo 

Sono gia 1.613.525 
gli iscritti al PCI 

134.165 nuovl compagni (di cui 31.471 venuti al 
Partito nel corso della « leva Togliatti ») rispetto al 
'72 - Anche le Federazioni di Imperia, Lucca, Bari, 
Brindisi, Foggia, Potenza, Catania e Palermo hanno 

raggiunto o superato il 100 per cento 

Gli iscritti al Partito. alia 
data del 21 agosto scorso, 
erano gia 1.613.525 (28.866 in 
piu rispetto agli iscritti della 
fine del 72). 

I reclutati sono 134.165 di 
cui 31.471 venuti al partito 
nel corso della «leva To
gliatti >. 

Alle 87 Federazioni che gia 
alia fine di Iuglio avevano 
raggiunto e superato il nu-
mero degli iscritti dello scor

so anno si aggiungono le fe
derazioni di Imperia, Lucca, 
Bari, Brindisi. Foggia, Poten
za. Catania e Palermo. 

La campagna di proseliti
smo prosegue con buoni ri-
sultati in molte Federazioni. 
Da segnalare in particolare i 
risultati di questo impegno a 
Napoli che conta 6.545 reclu
tati. Roma 5.500. Bologna 
5.204. 

Conferenza stampa della comunita di San Paolo diretta dalPabate Franzoni 

Carita significa adesione totale 
alia condizione degli sfruttati » 

« Rifiutiamo — hanno detto i component! del nucleo ecclesiale — cid che nella 
chiesa tradizionale e contro il Vangelo » - Chiesta l'autorizzazione a celebrare 
la messa in alcuni locali a poche centinaia di metri dalla basilica benedettina 

Addossati alle pareti dl uno 
stanzone disadorno,' neppure 
ancora imbiancato, sulla via 
Ostiense, a poche centinaia 
di metri dalla basilica roma-
na di San Paolo fuori le mura, 
un gruppo di bambini del do-
poscuola della Magliana dl 
don Gerardo Lutte ha fatto 
ieri mattina da cornice alia 
conferenza stampa organtzza-
ta da quella comunita eccle
siale dopo l'accettazione da 
parte del Vaticano delle dimis-
sioni presentate dairabate 
Giovanni Franzoni. Franzoni 
attualmente si trova in un 
campo di lavoro a Barbiana. 
in provincia di Firenze. 
«Non di rado — ha tenuto 

subito a precisare don Rosa-
rio Mocciaro, della redazione 
dei settimanale COM — si e 
voluto presentare la comunittt 
di San Paolo come una comu
nita del dissenso, accentuan-
do quasi esclusivamente alcuni 
aspetti ed intziative facilmen-

te interpretabili come pole-
mid nei confronti deUe isti-
tuzioni ufficiali. Not non sia-
mo contro la chiesa istituzio-
nale ma contro tutto cid che 
nella chiesa • tstituztonale e 
contro il Vangelo». 

La comunita, composta da 
circa 1500 persone (in massi-
ma parte laici e una decina 
di sacerdotl e monaci) ha de-
ciso di lasciare. insieme a 
Franzoni, «le ricche e privi 
legiate strutture della basili
ca » rltenendo che a il non 
essere piu materialmente le-
gatt ai vertici della gerarchia 
ecclesiastical* (San Paolo e 
in base ai patti lateranensi 
zona extra-territoriale, sotto 
la giurisdizione vaticana) ase 
da una parte, evita a questi 
un disagio ormai consumato, 
dall'altra, ofjrira a not una 
maggiore liberta profetica ed 
una piu profonda coerenzo 
evangelica ». 

Giovanni Franzoni, che con-

Grave lutto del Partito 

Improwisa morte 
del compagno 

Gianni Barisone 
Fu tra gli organizzatori del Fronte della Gioventu 
Per oltre 20 anni era stato un prezioso collaboratore 
politico dei CC - II cordoglio dell'Ufficio di segreteria 

Alle 2 di ieri mattina si e 
spento alia clinica Citta dl Ro
ma dopo grave, incurabile 
male, all'eta di soli 48 anni. 
il compagno Gianni Barisone 
collaboratore politico del Co-
mitato Centrale. 

II compagno Gianni Bariso
ne, nato a Mignancgo (Geno-
va) nel 1925 da famiglia ope 
raia, aveva fatto .1 suo uicon-
tro col partito gijvanisaimo. 
fin dal 1942 a Sampierdarena, 
uno dei centri operai piu com-
battivi e antifascist) di Geno 
va. dove la sua fam:glia risie 
deva. 

Promotore assieme ad aicu 
nl altri giovani stJdenti medi 
di un gruppo anMfascista. era 
presto entrato in couegamento 
diretto con la organizzazione 
del partito iniztando cosi la 
sua esemplare e cot-rente attl-
vita di militante comuntsta 

Nell'ottobre *41 'u tra gli 
organizzatori del Pronte del
ta GioventCi a Geneva, alia cui 
creazione e alia cat kitta dette 
contributi notevo.i; combatte 
poi come partiglano prma nel
la III Brigata Garibaldi « Li 
guria» e poi nella Brigata 
« Martin della Ben^dtcta ». 

Dopo la liberazione — nono
stante fort! incilaiz.oni verso 
gli studl scientifici ai quail 
era particolarmente portato — 
continu6 nel suo fattlvo impe
gno dl militante, prima come 
dlrigente del lavoro giovanile 
del partito a Genova e poi 
con altri incarlchi nella fede-
razione oomunista genovese, 
del cui CF. fu membro. 

A partlre da! 1951 aveva da-
to un apporto dtligente e pre
zioso al lavoro rent rale del 
partito svolgendo attlvita alia 
sezlone esterl. qulndl alia se-

zione stampa e propaganda. 
per assumere tnfine negli ulti-
ml anni la responsabUlta del
l'Ufficio Diffusion* dl Rinasci-
ta. dove flno a qualche setti-
mana fa profuse :1 suo instan-
cabile impegno per II raffor-
zamento della or^anizzazione 
e della diffusione o>lla rivista 
del partito. 

Alia cara compagna MUena, 
ai figlt, agli altri famlliari la 
Segreteria del PC! ha inviato 
il seguente telegramma- * In 
questo momento di grande do-
lore per la tanto tmmatura 
scomparsa del enro compagno 
Gianni Barisone, vi sia di 
conforto sapere che egli lascia 
un ricordo tncanrellabile in 
tutti i compagni che lo hanno 
conosciulo e profondamenle 
stimato nella sua lunga, ope-
rosa attivita di militante e 
dMgente comunlsta, inlzlata 
da gtovanissimo nella lotta 
contro il fasclsmo e contl-
nuata pot in ogni inrarico che 
il partito gli ha affidato, con 
modestia ma con grande ca-
pacita, esemplare tmpegno e 
profonda dedizione ngli ideali 
del socialismo*. 

A visitare la salma e ad 
esprimere la soUd-trieta e le 
condoglianze del Partito alia 
tamtglla si e recala una dele-
gazione del CC, lella CCC e 
dei giomali del Partito. Ne 
facevano parte i compagni 
Pavolint, Coppola* Di Paco, 
Bertini. Pecorari e Tognoni 

J funerali avranno luogo ve-
nerdl 24 alle ore 9,15 muo-
vendo dalla Clinica Citta di 
Roma (via Matdalchini. 20 — 
Monteverde Vecchlo) dove # 
stata allestita I* camera ar-
dente. 

serva il titolo onorifico di 
abate (vsemel abas, semper 
abas a) e stato prescelto co
me presbltero dalla comunita 
di San Paolo che ha chlesto 
rautorizzazlone al cardinale 
vicario dl Roma, Ugo Polettl, 
di poter celebrare messa nel 
locali dl via Ostiense. L'ex 
ordinario della basilica bene
dettina dovrebbe. cioe. pre-
siedere — se 11 permesso ver-
ra concesso — le assemblee 
liturgiche del nuovo nucleo 
ecclesiale che ha inteso riba-
dire la propria identita di 
a comunita di fede, unita nel
la parola, nell'eucarestia e 
nella carita ». 

Per noi — ha splegato Clau 
dio Li be rati, un laico — ca
rita non ha un significato 
assistenziale e paternalistisco. 
ma rappresenta una adesione 
totale alia condizione dei 
poveri, degli oppressl, degli 
emarginati. Sentiamo di do 
verci impegnare in tutti i 
luoghi in cui 1'uomo soffre e 
il debole subisce una ingiu-
stlzia. a La nostra — ha ag-
giunto — e stata una scelta 
di classe; tottiamo per I'abo-
lizione delle difjereme soda-
IL Per questo siamo stati e 
siamo vicini ai baraccati e agli 
operai che si battono per la 
difesa del posto di lavoro e 
per la loro emancipazwne». 

Sono concetti che. ci sem-
bra. non dovrebbero susclta-
re scandalo o mlsure censo-
rie. Eppure attorno alia vicen-
da della comunita di San 
Paolo, come in altri episodi 
analoghi. si svolge una signi-
ficativa battagiia ideale. mo 
rale e culturale, circa la de-
mocrazia e la liberta di ri-
cerca all'Interno della chie
sa. Ha scritto martedl scorso 
il « Corriere della Sera »: « E? 
ormai opinione comune che 
I'interesse con a quale il Va. 
ticano e particolarmente i dl-
rigenti della congregazione dei 
religiosi hanno da oltre un 
anno preso in esame U 'caso 
Franzonf.- & stato motivato 
soprattutto dal fatto che 
quelle voci di dissenso e di 
contestazione assumevano un 
significato particolare proprio 
percht uscivano dalle mura 
della veneranda basilica: sem-
brava quasi, emblematicamen-
te, che Paolo contestasse Pie-
tro. B questo per molti catto-
lici, a Roma e fuori, era mo-
tivo di scandalo ». 

Uno «scandalo* che, tutta-
via, non si pud pretendere di 
ignorare o addirittura sof-
focare dopo l'uscita da San 
Paolo di Franzoni, che cele-
brera domenica mattina. per 
l'ultima volta. la messa nel
la basilica che egll ha diret
to per nove anni, facendola 
divenire negll ultimi tempi 
uno del centri cattolici piu 
vivl e sensibili alia realta che 
pulsa fuori dei chiostrl. 

Le dimissioni di don Gio
vanni sono state motivate col 
fatto che le strutture tradi-
zionall della chiesa hanno ri-
velato di non voler oonsenti-
re una testimonianza autenti-
ca della fede cristiana e dl 
non permettere un discorso 
evangelico. «Franzoni — ha 
detto don Lutte, intervenen-
do nel dibattito di Ieri mat
tina — e stato attaccato dal 
Vaticano non con il metodo 
della discussione sui contenu-
ti, ma ricorrendo alle armi 
del formalismo canontco*. K 
una accusa che non pud non 
destare preoccupazione In 
quantl, cattolici e no, sono 
impegnati sul fronte della de-
mocrazia e del rinnovamento 
sociale e culturale. 

Giulio Borrtlli 

Paolo VI auspica 
il ripristino 
del latino 

nelle Messe 
Paolo VI, leggendo ieri ai fe-

deli convenuti nella residenza e-
stiva di Castelgandolfo un < de-
calogo » di < raccomandazioni > 
sulla preghiera, ha fra l'altro 
affermato 1'opportunita di rista-
bilire I'uso del latino nel canto 
della messa in ogni Paese del 
mondo. 

Cid — al di la dei richiami 
al Concilio Vaticano II — segna 
di fatto un altro passo in dire-
zione del graduate ridimensiona-
mento della < riforma cattolica > 
awiata da Giovanni XXIII, che 
tendeva anche ad avvicinare Ia 
Uturgia alle masse dei fedeli, 
spogliandola di ogni possibile 
elemento cmagico*. < ' 

Auspicando. a conclusione del 
suo discorso. il ripristino del 
latino nelle messe cantate. il 
Papa ha affermato testuaunen-
te: «Sorge una nuova epoca 
per la musica sacra. Da molti 
si e domandato che sia conser-
vato. per tutti i Paesi. il canto 
latino e gregoriano del «Gia 
ria>, del c Credo, del cSanc-
tus > e dell'* Agnus Dei » nella 
Messa: Dio voglia che sia cosi. 
Si potra ristudiare come>. 

Le richieste alle quali Paolo 
VI si e riferito provengono — 
com'e noto — dagli ambienti 
«tradizionalisti > della chiesa e 
del laicato cattolfco. 

L'ISPE (Istituto studl dl 
programmazione economica) 
ha proposto di unificare 1 
minimi attuali di penslone 
a 40 mila lire menslll per 
gli ex-lavoratori dipendenti 
ed a 30 mila per 1 lavoratori 
«autonomi» ed ha suggerito 
di elevare l'lmporto della 
penslone sociale per gli ultra-
65ennl dalle attuali 19 a 25 
o a 30 mila lire mensill. 

Una prima valutazlone 6 ve-
nuta dal compagno Vittorio 
Mecca, della segreteria del
la Federazione pensionatl ita-
lianl CGIL: «E' preoccupan-
te — ha dichlarato • fra l'al
tro 11 compagno Mecca — il 
fatto che ancora una volta 
ci si limiti al problema del 
minimi e con criterl dl pura 
contlngenza, laddove 11 pro
blema dl fondo da rlsolvere 
rimane quello dell'aggancia-
mento automatlco e perma
nent* dl tutte le pensloni al
ia dinamica salariale, essen-
do questo il solo modo capa-
ce di ga ran tire la costante 
difesa del potere d'acquisto 
delle pension!. 

«Tomando alia questione 
del minimi, giudlchiamo po
sit! vamente la proposta del-
l'ISPE di unificarli subito a 
40 mila lire mensill; ma non 
possiamo non rlbadlre la no
stra proposta di elevare il 
minlmo unico delle pensloni 
ad un terzo del salario me
dio dei lavoratori dell'indu-
stria, aperti, come abblamo 
piu volte affermato, ad una 
raglonevole gradualita, pur-
che nello stesso prowedlmen-
to leglslativo slano predeter-
minate scadenze certe e vin-
colanti. 

« Lo stesso discorso vale per 
il problema dell'agganciamen-
to delle pensloni alia dina
mica salariale, del tutto igno-
rato, invece, tanto dagli espo-
nenti del governo quanto dal-
l'organo della programmazio
ne. Per quanto ci riguarda 
nei prossimi giomi daremo 
vita a tutte le possibili inl-
zlative di presslone afflnche 
nell'affrontare 11 problema 
delle pensioni prevalga la li-
nea riformatrice e non quel
la delle raisure provvisorie e 
congiunturali». 

Un giudizio di a totale ln-
soddisfazione » per le proposte 
avanzate dall'ISPE, d stato 
espresso dall'Alleanza Nazio
nale Contadini che, in una 
sua nota, sottollnea che 
a mentre sono ancora insuf
ficient! 1 minimi proposti per 
i pensionati dei lavoratori di
pendenti, la proposta per gli 
autonoml. anziche tendere a 
dimlnuire la distanza tra I 
due settori. In effettl 1'au-
menta, allontanando ancora 
di piu la prospettiva della pa-
rita dei trattamenti pensio-
nistici. 

«Per I pensionati autono-
mi — rileva la nota — 11 de-
creto delegato per Ia equipa-
razione dei minimi di pen
slone, di cui alia legge 153 del 
1969. prevede che l'lmporto 
mensile sia elevato di lire 
3.000 dal 1. germaio 1974, con 
II relativo adeguamento al-
l'aumento del costo della vi
ta, previsto, a tutt'oggi. at
torno al 10 per cento. Quin-
di. gli aumenti previsti dal
l'ISPE dovrebbero essere i se-
guentl: L. 3.000 per quanto 
previsto dalla legge del 1969; 
L. 2.400 per l'lpotizzabile au-
mento del 10 per cento del 
costo della vita, piu L. 600 
per arrotondare la cifra a 
L. 30.000». 

II risultato di questa ope-
razione, a giudizio dell'Al-
Ieanza nazionale contadini 
anon dovrebbe incidere che 
in minima parte con delle 
nuove spese sul bilancio del
lo Stato. essendo questi 
aumenti previsti e stabiliti 
per legge da tempo, mentre 
se non saranno rivisti e mi-

gliorati 11 loro effetto pratl-
co costituira una ulteriore di-
scriminazione a danno dei 
contadini». 

«E" Indilazionabile — riba-
dlsce la nota — un pro wed 1-
mento che parlfichl 1 mini
mi, l'eta pensionablle e • gli 
assegnl famlliari anche per 
i coltivatori, se si vuole ve-
ramente impegnare le forze 
attive nelle campagne». 

Si colora 
in marrone 

I'acqua 

della laguna 
di Venezia 

VENEZIA, 22 
L'acqua della laguna e quel

la del mare che bagna il Lido 
di Venezia, hanno assunto in 
questi giomi uno strano e as-
sai sgradevole colore marro
ne. II fenomeno, che si accom-
pagna a quelli, numerosi e 
piii volte denunciati, di altera-
zioni deU'equillbrio lagunare 
causate dall'inquinamento, vie-
ne addebitato alia crescita 
abnorme di micro-alghe 

La moltiplicazione di queste 
alghe, in coincidenza con la 
alta temperatura estiva, l'as-
senza di venti e quindi lo 
scarso movimento delle maree, 
ha causato la strana colora-
zione delle acque. Sulla inci-
denza del fenomeno, l'ufficio 
d'igiene del comune di Vene
zia ha diramato notizie tran-
quillanti 

Secondo il direttore del mu-
seo di Storia naturale, invece, 
alia fioritura delle micro-alghe 
che provoca la colorazione 
bruna delle acque si accom-
pagna 1'abnorme sviluppo di 
un'altra grande alga, Paulva 
rigida». che assorbe grandi 
quantita di ossigeno. 

Lo annuncia in un'inlervista il minislro Colombo 

Condono fiscale: 
s. - i > 

dopo le ferie 
si fara la legge 

• - » ' • • 

La soluzione delle controversle fra contribuenti e 
fisco si basera su criteri automatic! - L'evasione 
«fonte non secondaria di inflazione»- Dal primo 
gennaio '74 in vigore la nuova legge sulle II.DD. 

Il «condono fiscale» sara 
la prima legge che il ministro 
delle flnanze Colombo pren-
dera in esame appena rlen-
trera dalle ferle: lo ha di
chlarato egll stesso in una in-
tervista pubbllcata ieri dalla 
Stampa. La legge, che si chla-
mera ufficialmente « pariflca-
zione delle posizioni pendent! 
con il fisco». e che riguarde-
ra tutte le controversle aperte 
fra l'amministrazione tributa-
ria e i contribuenti. avra, a 
quanto ha dichiarato il mini
stro. due obiettivi: avviare la 
gestione del nuovo sistema tri-
butario senza il peso delle 
controversie arretrate. per 
poter invece concentrare gli 
sforzi ad impedire le evasioni 
o ad eliminare quelle esisten-
ti; in secondo luogo assicura
re alio stato la disponibllita 
di una entrata che possa com-
pensare, ha detto Colombo. 
sia pure inizialmente, le mag-
giori spese derivanti dagli ac
cord! gia conclusi o da con-
cludere nei settore del pub-
blico impiego. 

Quanto al funzionamento 
del condono, Colombo ha det
to che esso dovra basarsl su 
un meccanlsmo automatlco di 
definizione dei rapporti, i qua
il saranno predetermlnati per 
legge. « Ve la necessita — ha 
detto a questo proposito il 
ministro — di offrire al con-
trlbuente il modo di definire 
la propria posizione pre-rifor-
ma con criteri non affidati al
ia discrezionalita degli ufflci 
tributari. ma predetermlnati 
per legge ». 

Riferendosi all'IVA. Colom
bo ha definito insoddisfacen 
te l'applicazione del nuovo 
tributo per i primi mesi del-
i'anno, e ne ha attribuito la 
responsabilita ai mancato a-
deguamento dell'organizzazio-
ne amminlstrativa. 

L'evasione fiscale — ha si-
gnificati vamente ammesso a 
questo punto il ministro del
le finanze — b « una fonte non 
secondaria di inflazione». In
fatti, ha argomentato, se le 
entrate hscali non coprono le 
spese correnti, lo stato o ri-

corre a prestiti, che sottrae 
cosl alle attivita. produttive. 
o si finanzia con mezzl mone-
tari al di la del limite corret-
to, creando cosl una delle piu 
gravl cause dl inflazione. 

Infine, dopo aver negato la 
intenzione del governo di 
modiflcare le aliquote della 
IVA attraverso sgravi fiscali 
sui salari e sulle pensioni, ha 
rlbadlto invece I'lmpegno di 
far entrare in funzione Ia 
nuova legge sulle imposte di-
rette a partire dal primo gen
naio del prossimo anno. 

Inchiesta 

della Regione 

nelle miniere 
della Sardegna 
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La commissione Industria 

del Consigllo reglonale sardo, 
riunita per un esame appro-
fond I to della situazione deter-
minatasi nei bacinl minerari 
del Sulcis-Iglesiente del Guspi-
nese a segulto delle aliarman-
ti notizie sul ridlmensiona-
mento dell'industria piombo-
zincifera, ha dellberato di ade-
rire ad una richlesta dl so-
pral luogo nei cantlerl avan-
zata daH'amminUtrazione oo-
munale di sinistra di Igle-
sias. 

L'lndagine della commissio
ne reglonale verra effettuata 
(una volta acqjisltl i neces-
sarl ed opportuni el«>mentl co* 
noscitiv!) per verificare sul 
posto l'attuale stato dell'at-
tivita produttiva, 'e ragioni 
dei continui incidttntl sul la
voro, 

L'intervento della Regione 
— ma anche e soprattutto del 
governo centrale — d stato 
sollecitato dai tre sindacati 
dopo l'orribile fine di due ope
rai della mlniera di barite di 
Santa Lucia, rimasti dilaniati 
dallo scoppio dl una carica 

La causa si svolgerd il 5 settembre 

«Messaggero»: rinviato 
il processo d'appello 

L'istanza di ricusazione presentata dai legali dei poligrafici 
nei confronti del giudice Jannuzzi e stata respinta, ma sembra 
difficile che questo magistrato continui ad occuparsi del « caso » 

Si d aperto ieri il giudizio 
di appello per la vicenda del 
Messaggero, con il quale 1 
giudici del tribunale, in so-
stanza, devono dire se giusta-
mente o meno il pretore Pu-
cilli ha ritenuto che il licen-
ziamento di Alessandro Per-
rone, direttore del quotidiano 
romano. da parte del neo-
acquirente di meta del pac-
chetto azionario della societa 
editrice, Rusconi, violava lo 
Statuto dei lavoratori. Come 
si ricordera il pretore affer-
md che restromissione di Per-
rone doveva considerarsi an-
tisindacale ed ordind che 
egli fosse reintegrato nella 
sua funzione. 

La decisione, oltre ad aver 
dato l'avvio ad una serie di 

Le annuncia Tanassi in un'intervista 

Sono alio studio rif orme per 
la leva e il codice militare 

Ma il ministro della difesa insiste sulla c gradualita » 
di ogni intervento — La questione dell' elefantiasi de
gli alti gradi e quella dei cosidetti ccorpi speciali» 
Sono in stato «di evanzata 

elaborazione» i progetti rela
tivi alia riduzione del servizio 
leva da 15 a 12 mesi, e alia 
riforma del codice militare e 
del suo regolamento di disci-
plina che porti anche nell'or-
ganlzzazione delle forze arma-
te del nostra Paese «un po' 
di democrazia» (secondo la 
benevola formulazione dell'in-
tervistatore, un redattore del 
Giorno). 

Lo ha ennunziato, appunto 
in una serie di dichiarazioni 
al quotidiano milanese. il mi
nistro della difesa Tanassi ac-
cennando * anche — ma con 
molta prudenza — ai proble
mi dell'oblezlone di cosclenza. 
dell'elefantiesi delle alte ge-
rarcWe militari. dei cosidetti 
• corpi speciali*. Per la fer-
ma, intanto. Quando sara ap-
provata la riduzione della leva 
ad un anno, la riforma sara 
attuata con gradualita, awer-
te il presidente del PSDI. 

La giustificazione e piutto-
sto debole: «Contrariamente 
a quanto si pensa — sostiene 
Tanassi —, riducendo Ia leva 
a 12 mesi, e conservando gli 
attuali llvelll di forze, la spe
sa non dimlnuisce ma aumen-
ta (...) perche aumentano le 
spese per rutruzlone, per le 
oercitaalonL il veatiario, gli 

equipaggiamenti, per la loro 
aumentata velocita di ricam 
bios. Quanto al servizio mi
litare in marina, si sta stu-
diando di portare la ferma a 
18 mesi, al posto degli attuali 
due anni. 

Quanto al «sovraffollamen-
to» dei quadri dell'esercito, 
sopratutto a livello di alti uf
ficiali, Tanassi ha da un can
to ammesso 1'esigenza di at-
tuare un piano di ristruttura-
zione delle forze annate per 
«renderle piu snelle, piu 
agibili, piu flessifili n, ma dal-
l'altro ha — anche qui — teo 
rizzato il principio della gra
dualita di qualsiasi intervento: 
m il programma — dice Tanas
si senza fornire alcuna spie-
gazione di merito — richie-
de tempo, sul piano leglsla
tivo e sul piano dell'applica-
zione pratican e quindi a si 
dovra procedere per fasi». 

Obiezlone dl coaclenza. E* 
vero che la legge votata alia 
fine dell'anno scorso non ha 
soddisfatto pienamente « i 
sostenitori piu accaniti di 
questo prowedimento», ma 
K anche se le leggi non sono 
mai perfettes questa ha in 
fondo corrisposto «in modo 
positlvo alle esigenze dl un 
certo periodo storico del no-
stro FMMI, 

- Llntervietatore ha ricordato 
a Tanassi anche «le preoccu-
pazioni esistenti sui cosidetti 
corpi speciali deU'esercito». 
sottolineando che essi «ri-
schiano di diventare veri e 
propri corpi separati, magari 
Ispirati a ideologic contrarie 
alia Costituzione e piegati a 
interessi che non sono quelli 
gencrali del Paese». II mini
stro premette (e assicura) che 
suo primo e fondamentale im
pegno d quello di «avvicina
re sempre piu le forze arma-
te al popolo e il popolo alle 
forze annate* che peraltro 
* nella stragrande maggioran-
za sono fedeli interpret! della 
nostra Costituzione ». 

Questo non toglie tuttavia 
che «specie nei quadri piO 
anziani» si awertano i segni 
di un < travaglio» a causa 
«della storia talvolta dram-
matica della nostra patria in 
questi ultimi cinquant'anni», 
segni che possono scostitulre 
per qualcuno motivo di preoc
cupazione ». Tanassi non sem
bra tuttavia condividere que
ste preoccupazioni; a tal pun-
to da considerare superfluo 
£ualsiasi esplicito riferimen-

> al necessario carattere antl-
fasclsta anche delle istituzio-
nl miUUrt. 

eccezioni e di iniziative gludi-
ziarie da parte dei difensori 
dell'editore di destra e del 
nuovo direttore che questi 
aveva nominato, Luigi Barzi-
ni, era stata dagli stessi im-
pugnata in appello. E, ieri, 
proprio di questo appello si 
sarebbe dovuto discutere. 

Senonche, nei giomi scorsi, 
1 legali dei sindacati poligra
fici, che erano entrati nella 
vicenda proprio per sostenere 
che Rusconi aveva violato lo 
Statuto dei lavoratori, ave
vano presentato una istanza 
di ricusazione nei confronti 
del presidente del tribunale 
Jannuzzi il quale con una de
cisione perlomeno sconcertan-
te aveva avocato a sd tutti 
gli atti giudiziari di questa 
vicenda. Gli awocati dei sin
dacati, nel ricusare il magi
strato, avevano sostenuto che 
questi non poteva decidere 
sulla causa di appello perchd 
gia si era pronunciato sulla 
validita deU'oTdinanza con la 
quale il pretore Fucilli aveva 
disposto che Alessandro Per-
rone fosse di nuovo iscritto 
neH'apposito albo dei direttori 
di giomali al posto di Bar-
zini. iscritto da Rusconi dopo 
l'acquisto. 

Dopo la ricusazione. secon
do quanto prescrive il co-
dice. il giudizio di appello 
avrebbe dovuto essere sospeso 
in attesa che il collegio deci-
desse sulla validita dell'istan-
za o meno. Invece, ieri, men
tre nello studio del dottor 
Jannuzzi si svolgeva la prima 
udienza del processo d'appel
lo. in un'altra stanza la se-
zione civile feriale, presie-
duta dal dottor Grossi, tran-
quillamente si riuniva per re-
spingere l'istanza stessa con 
una contemporaneita perlome
no sospetta. Un ulteriore epi
sodic questo, che sottolinea 
la assoluta « anormalita » con 
la quale viene condotta 1'inda-
gine giudiziaria sul caso Mes
saggero, anormalita che ha gia 
fatto reglstrare episodi cla-
morosi. primo tra tutti il fat
to che della vicenda si di-
scuta davanti ai giudici 
«t estivi it, mentre tutte le al
tre cause di lavoro sono state 
rinviate alle normal! udienze 
davanti alle sezioni che si oc-
cupano sempre di questi casi. 

La nscopertaB che mentre 
si teneva 1'udienza per il pro
cesso d'appello in un'altra 
stanza altri giudici, nominati 
dallo stesso presidente Jan
nuzzi. stavano decidendo della 
ricusazione ha provocato la 
decisa reazione degli awocati 
de! sindacati poligrafici e del
la Federazione della Stampa, 

L'awocato della Federazione 
della Stampa, Gaeta, ricorda-
va anche, ad un certo punto, 
che 1'esame dell'intero caso 
doveva essere sospeso in at
tesa di una decisione della 
Corte di Cassazione, alia quale 

egli si era rivolto per solle-
vare un caso di regolamento 
di giurisdizione. 

Gli animi, ad un ulteriore 
diniego del presidente Jan
nuzzi di sospendere il giudi
zio, si riscaldavano ancor piu. 
I battibecchi tra gli awocati 
dei sindacati poligrafici e i 
legali di Rusconi diventavano 
frequentissimi, quando lo stes
so presidente del tribunale 
leggeva il dispositive con il 
quale Ia sezione feriale. nel 
respingere l'istanza di ricusa
zione, condannava gli awocati 
che l'avevano presentata al 
pagamento di una penale di 
5.000 lire. 

E* stato a questo punto che 
il dottor Jannuzzi ha deciso, 
ma in qualcuno dei present! 
e radicata la convinzione che 
la decisione era gia stata pre
sa prima, di rinviare la causa 
al 5 settembre. Le parti do-
vranno. entro il 31 agosto. 
presentare le loro memorie. 
spiegando le loro ragioni. 
Obiettivamente questo rinvio 
significa che. con tutta pro-
babilita, Jannuzzi non si oc-
cupera piu di questo caso e 
che Ia causa passera alia se
zione lavoro, cosl come hanno 
chiesto i difensori dei sinda
cati dei poligrafici. i rappre-
sentanti dei redattori e di 
Alessandro Perrone. Infatti, il 
dottor Jannuzzi, dal 15 set
tembre, andra in ferie e dal 
1° ottobre dovra prendere ser
vizio a L'Aquila, dove rico-
prira la carica di presidente 
di corte d'Appello. Nella so-
stanza quindi il rinvio sembra 
essere una vittoria dei difen
sori di Perrone e dei gior-
nalisti. 

Attentato 
fascisto 
a Torino 

alia libreria 
Feltrinelli 

TORINO, 22 
Due sconosciuti hanno tea-

tato di incendiare questa not-
te la libreria Feltrinelli di To
rino. Visti da una guardia 
giurata si sono dati alia fuga. 
I danni ammontano a duecen-
tomila lire. I due attentatori, 
poco prima delPalba, avevano 
rovesciato una latta di ben-
zina contro la saracinesca del 
locale, che si trova in piazza 
Castello, nel centro della clW 
ta. Incendiato il combustibl-
le, e notati da una guardia 
giurata che ha dato rallarme. 
1 cximinali si sono dati 
fuga. 
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